



© Shutterstock

Principales réalisations au cours de l'exercice 2012-2013 :

- La méthode d'évaluation de base de la menace (EBM) a été optimisée grâce à une révision du guide et du modèle d'EBM. En outre, des EBM ont été mises en œuvre dans 26 missions, portant à 39 le nombre total de missions ayant fait l'objet d'une EBM (ce qui représente environ 20 p. 100 de la plateforme). On estime que l'EBM dans les missions restantes sera terminée en 2017.
- La Direction des services de renseignement et de l'évaluation des menaces (IDS) a évalué les cotes de menace dans toutes les missions et fourni plus de 800 produits et services à l'appui des mesures d'atténuation des risques dans les missions. Parmi ceux-ci, soulignons 202 alertes de menace, un bilan hebdomadaire sur les menaces mondiales présenté dans le cadre de séances d'information à l'intention de 57 CDM et 47 évaluations de la menace sur mesure. Les agents de sécurité de la mission, les gestionnaires du programme de sécurité, les agents du service de sécurité de la police militaire, les agents du Programme de sécurité mondial et d'autres intervenants clés de l'administration centrale ont participé à des séances d'information et à des activités de formation sur l'évaluation de la menace.
- La mise en œuvre de la présentation au C.T. sur le renforcement de la sécurité dans les missions à l'étranger s'est poursuivie avec : le déploiement de gestionnaires du programme de sécurité (GPS) à 10 endroits de plus (le total est maintenant de 24 emplacements); la création de huit postes d'agents de soutien à la sécurité recrutés sur place dans des régions vulnérables; l'amélioration du programme de formation pour les GPS et les agents de sécurité à temps partiel; et l'embauche d'un agent de projet, basé à l'administration centrale, pour renforcer les compétences des gardiens locaux et chargé de rehausser la formation et de vérifier les compétences des employés de la première ligne de sécurité dans les missions, ainsi que de mettre au point des outils pour les aider. Les gestionnaires et agents régionaux de la sécurité ont formulé des conseils aux équipes de sécurité de la mission et ont réalisé plus de 60 inspections afin d'aider à fixer les priorités parmi les actions à prendre en matière de sécurité.
- Le Système de déclaration et suivi des incidents de sécurité (DSIS) a été mis en œuvre dans presque toutes les missions. Grâce à celui-ci, on a signalé et surveillé près de 900 incidents.
- Divers équipements incluant des véhicules blindés, des portiques de contrôle par rayons X, des réseaux radio améliorés, du matériel et des matériaux anti-balles et anti-explosion, des systèmes vidéo et des détecteurs de métaux ont été achetés et mis en place dans les missions en fonction des évaluations des menaces et des risques.
- Au total, 10 sessions sur la sécurité personnelle ont eu lieu, auxquelles ont participé 171 employés en poste dans des missions à haut risque à l'étranger. Cette formation en sécurité comportait notamment des cours approfondis et ciblés pour les milieux à risque élevé ainsi que des séances visant à accroître la sensibilisation et à acquérir les aptitudes nécessaires.
- Trois bureaux régionaux de gestion des urgences ont été mis sur pied — et un quatrième verra bientôt le jour — afin d'aider les missions au chapitre de la préparation aux situations d'urgence et de la planification en matière de sécurité. En 2012-2013, 42 missions ont effectué des exercices de préparation aux situations d'urgence avec le soutien des bureaux régionaux et de l'administration centrale. L'objectif est de renforcer la capacité de réaction du gouvernement du Canada lorsque surviennent des crises à l'étranger.
- Des équipes permanentes de déploiement rapide ont été mises sur pied, à savoir des groupes d'employés compétents et aguerris du MAECD prêts à être déployés en quelques heures à peine et à répondre efficacement aux situations d'urgence à l'étranger.